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Próximospassosdavacinação
SecretáriodeSaúde,OsneiOkumotoadiantouqueoDF temcondiçõesde receberos imunizantesdaPfizer—dosesdevemser
mantidas resfriadasde -60ºCa -80ºC. ChefedaCasaCivil, GustavoRochaalertouparaamudançadeperfil dospacientes emUTIs

» PEDRO MARRA
» ANA ISABEL MANSUR

C om a possibilidade de o
DistritoFederal recebero
primeiro lote de vacinas
da Pfizer/BionTech ama-

nhã— conforme o Correio apu-
rou no sábado—, o secretário de
Saúde do DF, Osnei Okumoto,
confirmou as conversas da pasta
em torno do imunizante. Em co-
letiva de imprensa ontem, no Pa-
lácio do Buriti, o chefe da pasta
afirmouque, hoje à tarde, vai par-
ticipar de uma reunião noMinis-
tério da Saúde para discutir a dis-
tribuição de doses do insumopa-
ra a capital federal.
O secretário de Saúde garantiu

que oDF está preparado para re-
ceber o novo imunizante. “Esta-
moscomprevisãodechegadasde
vacinas da Pfizer, e haverá uma
reunião amanhã (hoje) noMinis-
tério da Saúde para serem anun-
ciadas novas chegadas de doses.
Todos sabem que ela (vacina da
Pfizer) precisa de um armazena-
mentode-60ºCa-80ºC.Então, te-
mos freezer do Hemocentro que
foi doado para a rede de frio, com
capacidade de armazenamento
de 570 litros ou 40mil doses. Fora

esse freezer que já temos disponí-
vel na rede de frio, temos mais
cinco ultra-freezers oferecidos
pelaUnB (Universidade de Brasí-
lia), todos com capacidade para
40mil doses. Então, não teremos
problema algum com o armaze-
namentodessas vacinasdaPfizer,
que necessita dessa baixa tempe-
ratura”, frisou o secretário de Saú-
de. Okumoto ressaltou que a rede
de frio central da Secretaria de
Saúde (SES-DF) tem 2.420 unida-
des armazenadas para a primeira
dose (D1) e 18.070para a segunda
(D2)—CoronaVac eCovishield.
OSecretáriodaCasaCivil,Gus-

tavo Rocha, comentou sobre ce-
náriode internações emunidades
de terapia intensiva (UTIs) provo-
cadas pelo novo coronavírus, dos
últimos 30 dias, discriminando
por faixa etária. Os seguintes pú-
blicos tiveram aumento: 15 a 29

anos (62,5%);30a39anos (27,3%);
40a49anos(18,5%);50a59(16%).
“Quando a gente passa para 75 a
79 anos, a queda foi de 26,9% de
ocupação(dos leitosdeUTIdaco-
vid-19); e de 70 a 74 anos, com
umaquedade13,2%”, informou.
“Isso demonstra duas coisas.

Primeiro, a queda de internação
depessoasmais idosasmostraque
as vacinas estão surtindo efeito. E
o aumento da internação de pes-
soasmais jovens revela que apan-
demia, realmente, rejuvenesceu.
Os grupos de risco de antes eram
osmais idosos e pessoas comco-
morbidades. Hoje, está pegando
muita gente jovem, como vemos
pelosdados”, analisaRocha.

Queda namédiamóvel
Ontem, a SES registrou que-

da de 27,4% na média móvel de

mortes em relação a 14 dias
atrás, com o valor chegando a
49,14. A mediana de casos tam-
bém teve queda e fechou em
945,6 — valor 26,13% inferior
do que o das duas últimas se-
manas. O DF notificou, ontem,
59 mortes por covid-19, totali-
zando 7.628 vítimas. Commais
1.087 pessoas infectadas, a ca-
pital federal acumula 374.588
casos da doença — desses,
357.368 (95,4%) são considera-
dos pacientes recuperados.
Deacordocomapasta,95,82%

dos leitos públicos UTI exclusi-
vos para tratamento da covid-19
estavamocupados.Na redeparti-
cular, 6,91% das vagas de UTI es-
tavam livres. Na lista de espera
por um leito, estão 185 pessoas,
das quais 89 estão com suspeita
ou confirmaçãoda covid-19.
Ontem, o DF aplicou mais de

22 mil doses contra a covid-19
— sendo 11.032 da D1 e 11.061
da D2. Desta forma, o Vacinô-
metro, da Secretaria de Saúde,
indica que o Distrito Federal
chegou a 411,8 mil aplicações
da primeira dose, o que repre-
senta 13,49% da população da
capital. A segunda dose chegou
à 225mil pessoas (7,39%)

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

Acompanheacoberturadapolíticalocalcom@alexandrepaulas

ALEXANDREDEPAULA/alexandresouza.df@dabr.com.br

“Opa,
quer falar

mesmosobre se
‘corromper’ na

política, sr.membro
da famíliada

rachadinha?Eununca
desviei umcentavode
dinheiropúblico,
diferentementeda

sua família.”
KimKataguiri

(DEM-SP), deputado
federal

“Nemtodo
liberal éassim
esecorrompe
pelo sistema…”
EduardoBolsonaro
(PSL-SP), deputado
federal, ao criticar

integrantes doMBL que
se posicionaram contra

o governo do pai
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R$ 1,1 milhão
Total investido peloGDFem2020para construção
deunidades do sistema socioeducativo.

Quatromeses
de tragédia
Onúmerodemortes por covid-19 noDistrito Federal nos primeiros
quatromeses de 2021 se aproximado total registrado em todo 2020. Até
agora, foram3.369 óbitos neste ano contra 4.259 no anterior.Têm
influência namarca trágica, segundo especialistas, a circulaçãode
novas variantes, o esgotamento do sistemade saúde e o afrouxamento
nasmedidas de segurança pelo governo epela população.NoBrasil,
2021 já ultrapassou 2020, e a tragédia segue aumentando.Na capital
federal, há uma tendência de estabilização, entretanto a curva pode
estacionar emumpatamar alto.Virar o jogo é odesafio domomento.

Condenação
Oex-governador Agnelo
Queiroz (PT) emais três ex-
integrantes da gestão dele
foramcondenados por

improbidade
administrativa pelo
Tribunal de Justiça do
Distrito Federal e dos
Territórios (TJDFT) no
contrato firmadopara
reformado autódromoe
realizaçãode corrida de
Fórmula Indyno espaço.

Todos negamas
irregularidades. Cabe
recurso da sentença.

Entorno na frente
No inícioda vacinação, oDF
estava entre os locais que
mais vacinavamnopaís. À
frentedeGoiás, o governo
local chegouaté a reclamar
muitodo fatodeque
moradoresde cidades

vizinhas viessemse vacinar
aqui. Entretanto, a situação
mudou.Municípios goianos
já oferecemo imunizante
para faixas etáriasmenores
doqueBrasília.No fimde
semana, o ex-governador
RodrigoRollemberg (PSB)
tomouaprimeira dose em
Luziânia, onde está em
isolamento emuma

fazendadesdeo inícioda
pandemia.Opolítico tem61
anos.NoDF, aindanão
poderia ser vacinado.

Festivalgarantido
OFestivaldeBrasíliadoCinema

Brasileiroestágarantidoparaesteano.
Em2020,oevento,umdosmais

tradicionaise longevosdopaís,quase
nãoocorreu.Chegouasercancelado,
masoGDFvoltouatráscoma

repercussãonegativa.Para2021,o
edital,produzidopelaSecretariade
CulturaeEconomiaCriativa,está

pronto.Aedição,comoaanterior,será
on-lineedeveocorreremdezembro.

Turismointeligente
Brasília éumadascidades escolhidas
paraumprojeto-pilotodoGoverno
Federal criadopara incentivaro
turismo inteligente emdestinos
brasileiros. Aação fazpartedas
estratégiasque tentamfortalecero
setor, que foimuitoabaladopelos
efeitosdacovid-19epara tentar

atrair, depoisdapandemia, visitantes
dopaís e estrangeiros.

Gestodesolidariedade
Emtemposdenotícias tristeseações
pouco louváveis,éprecisovalorizar
atosdesolidariedade.Umaatitude
bonitachamouaatençãonopontode
vacinaçãodoGama.Duranteaxepa
davacinação,opolicialcivilWalmer
Tavarescedeuo lugaràRosemar

Teixeiraparaqueela tomasseavacina.
Háumasériedecritériosparadefinir
aordemdosvacinadoscomasdoses
sobressalentes.Então, nuncahá

garantia dequeo total será suficiente
para atender a todos. Rosemar tinha

tentandoalgumas vezes sem
sucesso.Diantedisso,Walmer
preferiupassar a vez e tentar em
outromomento.Coisa rara.

Proximidade
AsecretáriadeJustiçaeCidadaniado
DF,MarcelaPassamani, temse
aproximadodaministra-chefeda
SecretariadeGoverno,FláviaArruda
(PL).Arelaçãoentreasduasse tornou
mais fortenosúltimostempos.
Marceladevesercandidataa
deputadadistritalnaspróximas
eleições.Fláviadevedisputaruma
vagaaosenado.Apossibilidadede
umaparceriaentreasduasem2022

está fortalecida.

Farpas
Osenador IzalciLucas (PSDB-DF)

temaproveitadoasmanhãspara fazer
atividadefísicaepublicarconteúdos
nasredessociais.Nestasegunda,
porém,eleparticipoupedalandode
umareuniãodacomissãotemporária
paradebaterassuntosrelacionadosà
covid-19comoministroMarcelo
Queiroga.Detalhe:estavasem

máscara.Tomouumaalfinetadado
ministro,masrespondeuque, sem
umprogramainformativodo
ministério, ficadifícilparaa
populaçãosabersedeveusara
proteçãoemumasituaçãocomo
aquela:praticandoexercício físico

sozinhoeaoar livre.

Indígenas protestam por energia

Indígenas que vivem um uma área de cerrado, no Setor Noroeste, blo-
quearam a circulação de veículos na Via W9, na manhã de ontem. O grupo,
com cerca de 30 pessoas, entre adultos e crianças, protestava contra um pos-
sível corte de luz da comunidade.No ato, DeisideteGuajajara, 42 anos, disse ao
CCoorrrreeiioo que há moradores do Noroeste reclamando da estrutura feita com
bambu e ouviu em noticiários que o abastecimento seria desligado. “Nós te-
mos crianças que estudamna nossa aldeia, tem idosos que precisamde luz. A
gentenãoquer bagunçar a pista, só queremosquearrumem isso aqui. A qual-
quermomento, isso pode cair emachucar alguém do jeito que está”, reclama.
A manifestação pacífica se encerou após negociações com a Polícia Militar. A
Neoenergia Distribuição Brasília (antiga CEB) informou que a situação está
sendo tratada em conjunto com a Companhia Imobiliária de Brasília (Terra-
cap) para que seja definido umnovo local para instalaçãodomedidor de ener-
gia da comunidade indígena e o remanejamento do ramal do cliente de forma
adequada. ATerracapacrescentouque se reuniu ontemcomaNeoenergia pa-
ra iniciar o projeto. “Está agendada reunião comaAssociação deMoradores e
com a Administração Regional de Brasília, que tem a jurisdição sobre a área
pública da ViaW9 desde sua conclusão”, afirmou a Companhia emnota.
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Osgrupos de risco de antes eramos
mais idosos e pessoas com
comorbidades. Hoje, está pegando
muita gente jovem”

Gustavo Rocha, secretário da Casa Civil


